



Qui donc ose ainsi m'interrompre? - Page 148, col. 3.

douleurs de son père. Le noble enfant avait de

l'amour pour tous les sentiments et de la pitié

pour toutes les infortanes, et quand le roi,

après la sortie du cardinal, retomba désolé

sur son fauteuil, le front dans les mains, en

nant la cortune de la France. Saint-Quentin! ma

bonne ville! si tu pouvais résister seulement

huit jours encore, monsieur de Guise aurait le

temps de revenir, la défense pourrait s'organiser

sous tes murailles fidèles! tandis que, si elles

tombent, l'ennemi marche sur Paris, et tout est

perdu. Saint-Quentin! oh! je te donnerais pour

chacune de tes heures de résistance un privilige

et pour chacune de tes pierres écroulées un dia-

- O Saint-Quentin! c'est là qu'est mainte-

LES DEUX DIANE

PAR

ALEXANDRE DUMAS (1).

SUITE.

Gabriel était resté à l'écart tout pensif sans être aperçu. Son cœur jeune et généreux était profondément touché de cette extrémité terrible où la France était réduite. Il oubliait que c'était monsieur de Montmorency, son plus cruel ennemi, qui était vaincu, blessé et prisonnier. Il ne voyait plus pour le moment en lui que le général des troupes françaises. Enfin, il songeait presque autant aux dangers de la patrie qu'aux

mant, si tu pouvais résister seulement huit jours encore!

s'écriant :

- Sire! elle résistera, et plus de huit jours! dit en s'avançant Gabriel.

Il avait pris son parti, un parti sublime!

- Monsieur d'Exmès! s'écrièrent en même temps Henri et Diane; le roi avec surprise et Diane avec dédain.

- Comment êtes-vous ici, monsieur? demanda sévèrement le roi.

- Sire, je suis entré avec Son Éminence.

- C'est différent, reprit Henri, mais que disiez-vous donc, monsieur d'Exmès? que Saint-Quentin pourrait résister, je crois?
- Oui, Sire, et vous disiez, vous, que, si elle résistait, vous lui donneriez libertés et richesses.
 - Je le dis encore, reprit le roi.
- En bien! ce que vous accorderiez, Sire, à la ville qui se défendrait, le refuseriez-vous à l'homme qui la ferait se désendre; à l'homme dont l'énergique volonté s'imposerait à la cité tout entière, et qui ne la rendrait que lorsque le dernier pan de mur tomberait sous le canon ennemi. La faveur que vous demanderait alors cet homme, qui vous aurait donné ces huit jours de répit, et votre royaume par conséquent, Sire, la

⁽¹⁾ Tous droits réservés.